
 

 

 

ACTA DE SESIÓN DEL CONSEJO EJE 1 POR TI Y TU FAMILIA  
 

En la ciudad de Santiago de Querétaro, siendo las 10:00 horas del día ocho de mayo de dos mil 
veintitrés, en las instalaciones del Centro Cívico del Municipio de Querétaro, con duración 
aproximada de una  hora, se reunieron de manera virtual  el Mtro. Miguel Antonio Parrodi Espinosa 
- Coordinador de Gabinete, los secretarios responsables de las líneas de acción del eje 1, por ti y tu 
familia, el Lic. Carlos Alberto Guerrero Rojas – Subsecretario de Gestión Social, Mtra. Gabriela 
Valencia García- Directora de SMDIF, Lic. Laura Margarita Garibay Barajas–Secretaria de la Mujer, 
Mtra. María Teresa García Besné-Secretaria de Cultura, Mtro. Agustín Luna Lugo-Coordinador de 
Delegaciones e Integrantes Ciudadanos  del Consejo Eje 1, Por ti y tu familia, Dra. Ivonne Wiener 
Bercovich - Integrante de la CCRC y Rectora Universidad de Londres, Dra. Margarita Teresa de Jesús 
García Gasca-Rectora de la UAQ, Lic. Anna Gabriela E’vers Cisneros-Presidenta del Colegio de 
Pedagogos, Psicopedagogos y Profesionales de la Educación, Lic. Irene Quintanar Mejía - Directora 
General de Escuela Centenaria y Benemérita Escuela Normal del Estado de Querétaro Andrés 
Balvanera, Mtra. Olivia González Mendoza – Rectora de IGES y el Lic. Jorge Luis Alarcón Neve 
Director de Planeación y Vinculación y el Mtro. José Carlos Ojeda Servín– Director de Evaluación y 
Desempeño, con la finalidad de celebrar la sesión. 
 

Nos disponemos para el desahogo de la sesión virtual  para la cual fuimos convocados en tiempo y 
forma, misma que se desarrolló al tenor del siguiente orden del día: 
 

I. Pase de lista 

II. Lectura y aprobación del Orden del día 

III. Presentación de la 1ra Evaluación de Resultados de Desempeño de avances de los    

programas presupuestarios y ejes de desarrollo conforme a la MIR 2023. 

IV. Asuntos Generales  

V. Fin de la Sesión. 

 

DESARROLLO DE LA PRESENTACIÓN. 
 El Mtro. Miguel Antonio Parrodi Espinosa - Coordinador de Gabinete da la bienvenida a  los 

integrantes de la sesión y agradece su participación, comenta que los consejeros ciudadanos son 

los que hacen posible este ejercicio, sus observaciones y comentarios son de mucha ayuda. 

Posteriormente sede la palabra al El Lic. Jorge Luis Alarcón Neve – Director de Planeación y 

Vinculación y al Mtro. José Carlos Ojeda Servín-Director de Evaluación y Desempeño. 
 

 El Lic. Jorge Luis Alarcón Neve – Director de Planeación y Vinculación, da lectura del orden del día 

y comenta que se les hizo llegar la información del 1er trimestre 2023 y se muestra el semáforo 

donde se comparte el gran avance que llevan los componentes cada trimestre, algunos 

componentes abarcan más de una línea de acción. También comenta que de las 126 líneas de 

acción que tiene el Municipio de Qro., para cumplirse en los 3 años de administración, 125 ya 



 

 

fueron cumplidas, sólo falta una porque tiene una complejidad por el tema del agua, esta línea de 

acción es más de competencia de la comisión nacional y estatal de agua, es por ello que no está 

siendo tocada. También por sugerencia de los consejeros ciudadanos del trienio anterior la 

semaforización se hace actualmente de manera trimestral, en los primeros meses aparecen más 

líneas de acción en amarillo y rojo por la liberación del presupuesto, es por ello que se verá un 

cambio importante para el 2do trimestre.  
 

 Posteriormente sede la palabra al Mtro. José Carlos Ojeda Servín-Director de Evaluación y 

Desempeño y al Lic. Sergio Manzanilla Cuevas- Jefe del Depto. de Evaluación de Programas 

Presupuestales, quienes realizan la presentación y se muestra el avance de las líneas de acción de 

este primer trimestre referente al eje 1 Por ti y tu familia y sus dos programas presupuestales 

(P.P.) que son P.P. 1 Desarrollo Humano Integral con avance del 60% y P.P. 2 Municipio Incluyente 

con un avance del 39.12%.     
 

ACUERDOS DE LA SESIÓN  
 El Lic. Jorge Luis Alarcón Neve – Director de Planeación y Vinculación, comenta de acuerdo a la 

dinámica que se viene haciendo sólo se verán las líneas de acción que están en rojo y amarillo. 
 

 Lic. Carlos Alberto Guerrero Rojas – Subsecretario de Gestión Social, comenta que la línea acción 

1.4 está en amarillo porque el programa tu beca, la convocatoria fue en marzo y los resultados se 

darán a conocer apenas el 16 de mayo.  
 

 Mtra. Gabriela Valencia García- Directora de SMDIF, comenta que la línea de acción 1.7 está en 

rojo, pero actualmente las redes de estancias infantiles Botsi ya están operando son 3 ludotecas y 

2 guarderías, también comprendía la fiscalización de los procedimientos por parte del Órgano 

Interno de Control y derivado de que el SMDIF se quedó sin titular en esa área en los primeros 

meses, pero al día de hoy ya se tiene y está por aprobarse el programa de auditoría, entonces para 

el siguiente trimestre se mostrará el avance correspondiente. 
 

 Lic. Laura Margarita Garibay Barajas–Secretaria de la Mujer, comenta que la línea de acción 2.2 

está en rojo, porque se inicio en febrero, se tienen 2 generaciones en el año, cada generación 

comprende 5 meses, la primera parte es de 2 meses y medio, es toda la parte de círculos de 

escucha, los talleres de capacitación, se tienen a 1984 mujeres, una vez que ya se termine esta 

etapa ya se podrán ver los avances.   
 



 

 

 Lic. Carlos Alberto Guerrero Rojas – Subsecretario de Gestión Social, comenta que la línea acción 

2.6 está en amarillo, porque agentes de cambio es un evento que se realiza de manera conjunta 

con la Fundación Merced que ya está por entregarse y el otro es el apoyo a fortalecimiento que se 

realiza de manera conjunta con la SEDESOL ellos están haciendo unos cambios en sus reglas de 

operación y se rigen a través de un convenio, pero ya está muy avanzado dicho convenio.  
 

 Lic. Carlos Alberto Guerrero Rojas – Subsecretario de Gestión Social, comenta que la línea de 

acción 2.8 está en rojo, porque en el proceso administrativo de las jornadas ciudadanas se tuvo un 

tema en la licitación y adjudicación pero ya inicia este jueves. 
 

 Lic. Carlos Alberto Guerrero Rojas – Subsecretario de Gestión Social, comenta que la línea acción 

2.9 está en rojo, porque se está iniciando con la generación núm. 9 del voluntariado CRECE, las 

universidades envían alumnos para realizar su servicio social, se reportó ese porcentaje porque se 

tienen alumnos ya por salir, pero actualmente están por llegar 350 alumnos, el 19 de este mes se 

tendrá la decima generación. 
 

 Lic. Carlos Alberto Guerrero Rojas – Subsecretario de Gestión Social, comenta que la línea acción 

2.10 está en amarillo, pero ya se contactó a los lideres a través del Instituto para prevenir 

conductas de riesgo y se hicieron mesas de diálogo, se trabajó en todo el diagnóstico, para mesas 

comunitarias de diferentes grupos y la población de esas 5 colonias del Municipio de Qro., además 

se está brindando atención psicológica presencial y ya están participando 56 personas. 
 

 El Lic. Jorge Luis Alarcón Neve – Director de Planeación y Vinculación, solicita a los Secretarios 

comentar lo referente a la parte cualitativa.  
 

 Mtra. María Teresa García Besné-Secretaria de Cultura, comenta que el programa experimental 

promueve muchos beneficios y el 60% de los  artistas es talento local, se está llevando además de 

Centro Histórico a cada una de las delegaciones. Se tiene el programa de territorios creativos una 

vez por semana en cada delegación impartiendo talleres de teatro, de lectura y uso de tecnología.   
 

 Lic. Laura Margarita Garibay Barajas–Secretaria de la Mujer, comenta que se ha fortalecido el 

programa de con Ellas, se diseñó un convenio con la caja Gonzalo Vega en donde el Municipio de 

Qro., paga los intereses ordinarios de préstamos que van desde $5,000 hasta los $50,000, con un 

plazo de 18 a 30 meses con 3 meses de gracia para todas las mujeres que concluyeron el programa 

de con ellas y que se enfocaron al programa de emprendimiento y capacitación de ICATEQ. 



 

 

 

 Lic. Carlos Alberto Guerrero Rojas – Subsecretario de Gestión Social, comenta que con el apoyo de 

asistencia médica y seguro de vida se podrá beneficiar al titular en recibir 100 mil pesos en caso 

de fallecimiento y 20 mil pesos para gastos funerarios, en asistencia médica incluye tratamientos 

que deriven de la atención excepto medicamentos o prótesis, son 15 consultas anuales para el 

beneficiario y 3 familiares.   
 

 Finalmente El Mtro. Miguel Antonio Parrodi Espinosa – Coordinador de Gabinete, agradece la 

participación de todos los consejeros ciudadanos, les dice ellos son los que hacen fuerte este 

ejercicio y así dar una cara transparente y de rendición de cuentas hacía la ciudadanía y comenta 

se sigue con la instrucción del alcalde el Mtro. Luis Bernardo Nava Guerrero, de ser un gobierno 

cercano y transparente y se pone a sus órdenes.  
 

 Habiendo sido agotados los puntos del orden del día de la sesión virtual para la cual fuimos 

convocados, siendo las diez horas con cuarenta minutos, del día ocho de mayo del año dos mil 

veintitrés se declara finalizada esta sesión.  


